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“适老公交”让老人出行更舒心更暖心

怎样看“9999元五星级酒店吃一年”？
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据人民网官微消

息：近日，有网友在人民

网“领导留言板”的中国

人民银行党委书记板块

下留言，建议取消跨行

提取现金的手续费。网

友在留言中表示，现在每人手上至少有一张

银行卡在使用，部分银行已经取消了跨行取

款服务费。“能否在全国范围取消包括地方商

业银行在内的所有跨行取款服务费，为人民

群众减轻负担。”

事实上，银行收费项目过多、且收费不透

明，一直为公众所诟病。早在2014年2月，国

家发改委和原银监会就出台了《商业银行服务

价格管理办法》，从此开启了银行收费项目“瘦

身时代”。此后，国家层面开展多轮银行收费

项目整治活动，陆续取消了个人储蓄账户开销

户手续费、密码重置费等多个收费项目。各大

银行也在积极配合，开展减费让利于民活动。

银行减费让利、主动惠企利民的做法值得

肯定，但仍有些银行收费项目的减免犹如挤牙

膏似的，减得太慢，免得不彻底，与公众的理想

预期仍存在较大的差距。譬如，自2021年6月

以来，中国银行、中国工商银行等已经取消了

跨行转账手续费，可是，两年半过去了，目前仍

有部分商业银行依旧在收取。

全面取消跨行取款服务费是大势所趋。

随着科技发展，进一步缩小了同城、异地业务

差异，银行跨行取款成本大为降低。尤其是，

在移动支付普遍应用的影响下，城市里很多

银行网点被撤销，ATM 机大幅精减，涉及现

金的成本必然会骤降，这意味着，全面取消跨

行手续费，已经水到渠成，顺理成章。

全面取消跨行取款服务费，更是人心所

向。数据显示，我国跨省及省内流动人口达

3.76亿，60岁及以上人口2.64亿，包括移动支

付推广较慢的农村地区，若全面取消跨行取

款服务费，不仅能有效推动银行业更好服务

于经济发展大局，更好地满足这部分群体的

现金使用需求。

既然全面取消跨行手续费是大势所趋，

人心所向，建议有关部门不妨列出取消时间

表，挂个倒计时牌，不能“以商业银行投入成

本高、不宜强制取消”为由，将全面取消跨行

手续费无限期拖延下去。 吴睿鸫

全面取消跨行取款服务费是人心所向
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“大家别急，慢慢上车，等你们都

上车坐好后我们才发车……”在成都

市成华区和韵路公交站台，看到几名

老人提着菜篮子上车，司机师傅曾勇

耐心地叮嘱老人们慢慢来。等老人们

上车坐稳后，曾勇才缓步启动发车。

（11月9日新华社）

为了提升老年人的幸福感和安全

感，最近，成都开通了6条“适老公交”

专线。“适老公交”周边小区聚集，还途

经菜市场、医院和小学。每天清晨，买

菜的老年人挤满车厢，他们唠着家常、

聊着菜价，去往菜市场，归来时，带着

买好的菜，满心欢喜地下车回家。

放大镜、创可贴、酒精湿巾……各种适老

应急物品登上公交车，每个细节都体现着对

老年人的贴心关怀。

在“硬设施”方面，适老专线全线采用新

能源公交车“蓝金刚”。低地板配合站台低入

口，可有效提升老年人上下车的便捷性、安全

性。车内信息屏特别采用了大字体。驾驶室

后方设置了“便民箱”，里面备有放大镜、方便

袋、口罩、酒精湿巾、创可贴等各类应急物品，

以备老年人不时之需。

在“软服务”方面，适老专线选用接受了

严格技术培训考核的星级驾驶员，起步停车

更加平稳，确保老年人乘车安全。

在很多城市都见过这样的场景，老年人在

上下班高峰和上班族一起挤公交。面

对坐公交难，有人建议“限制老年卡使

用时间”；有的地方则出台“高峰期公

交车向老年人收费”等规定。成都开

通6条“适老公交”专线，不仅缓解了公

交高峰拥挤现象，而且方便了老年人日

常出行。值得全国各地学习推广。

公交是老年人重要的出行工具和

活动场所，但搭乘公交不方便困扰很多

老人。有的公交站站牌高度设置不合

理，站名字体密密麻麻，老人很难辨认

看清；有的公交车底盘高、台阶陡，老人

上下车时非常费力；而且很多公交车内

部的座椅非常硬、没有设置专门停放轮

椅的区域，老人的出行体验并不好。

老人乘坐公交看起来是小事，背后则是

关乎老人安全和幸福的大事。让老人出行通

畅安全，暖心舒适，是应对老龄化的必要之

举，也是各级政府的职责所在。我国已步入

老龄化社会，希望“适老公交”这样的暖心服

务越来越多。 栗 水

生活不简单，尽量简单过
很多人说生活没那么简单，可是生活本就是一

粥一饭，一生专心做好一件事就好。回归简单，心无

挂碍，保留最初的天真去看世间万物，你会发现，幸

福是一件很容易的事情。与其终日缠绕于繁杂的物

欲、俗事上苦不堪言，不如删繁就简，去伪存真，过从

容自在的生活。学着把那些不属于生活的杂念杂物

收拾干净，简单安好，就是好生活。生活往简单过，

修一颗平常心，拥一方小天地，悦享三餐四季。愿我

们都能安喜于光阴，安稳于日常，不慌不忙，舒心做

自己，过快意人生。 @新华社

管理好自己，是了不起的能力
1.管理好时间，合理规划。设定计划、管理时间，

适合自己才是最好的。寻找适合自己的节奏，专注用

心地做一件事情，效率才会高。2.管理好精力，有取

有舍。每个人的精力都是有限的，要懂得有取有舍、

张弛有度，别再把时间与精力都消磨在犹豫和焦虑

中。3.管理好情绪，心态积极。人生路上，试着将心

放宽，少一些忧虑、多一份笑容，才能活出生命本来的

味道。管理好情绪，方能活得自在。 @人民日报

非常道

不想做饭，又拒绝外卖，近期不少年

轻人调整“胃口”，将目光瞄准了高端酒店

的自助年卡。连日来，记者走访发现，不少

年轻人迷上了酒店自助，甚至是一日三餐

都选择在酒店解决，“把酒店当食堂，不用

在吃饭的问题上‘内耗’了。”酒店自助餐，

为啥会被年轻人盯上？是“薅羊毛”还是办

卡“冤大头”呢？（11月9日《济南日报》）

“9999元五星级酒店吃一年”，网上

网下对此出现了不同的声音，有人很感

兴趣，有人则不置可否。那么，究竟怎

样看待这种消费新事物呢？

首先，这种酒店自助年卡听起来价

格不菲，但若是平摊下来，实际上还是

具有一定的价格优势。9999 元五星级

酒店吃一年，平均每顿饭的价格也就在

10元左右。相比之下，市面上的一份普

通外卖大约在20 元左右，且食材质量、

种类以及就餐环境和服务均难以与高

端酒店相提并论。

其次，这种“到点开吃”，不用买菜

不用做、不用点餐不用等的“干饭”新模

式，对于那些没时间做饭，又不愿意顿

顿吃外卖的年轻人来说，酒店自助年卡

是一种全新的解决方案。他们可以在

繁忙的工作之余，享受到一顿丰盛的美

食，既节省了时间，又满足了口腹之欲。

再者，酒店自助年卡对于酒店扩大

销售、增加现金流以及拓展住宿客户等

方面也有着积极的作用。通过推出自

助年卡服务，酒店可以吸引更多的年轻

人前来消费，从而增加销售额和现金

流。同时，这部分客户也可能因为购买

年卡而成为酒店的长期住宿客户，或是

产生二次、多次及扩展消费。

由此可见，酒店自助餐年卡销售服

务对于酒店和有需求的客户来说其实是

一种各取所需的双赢，是一种可持续的

商业模式，也是值得鼓励的消费创新。

当然，这种生意要想长盛不衰，酒

店方面也要花更多心思，拿出更多诚

意，如果只想“割韭菜”，每天菜品都是

那“老三样”，或是因为顾客的增加而降

低餐饮品质、服务体验，那是不会长久

的。另一方面，消费者也不能盲目跟

风，还是要考虑自己的消费能力以及实

际需求，如果都像健身年卡那样办了却

去不了几次，显然也是浪费。徐建辉


